

14010 - Politique de la ville

Rénovation urbaine - Subvention à l'Eurométropole de STRASBOURG pour la réalisation d'aménagements de voirie

CP/2020/095

Service chef de file :

L - Mission aménagement, développement et emploi

Résumé :

Le Département du Bas-Rhin participe au financement de la rénovation urbaine des quartiers de l'agglomération strasbourgeoise depuis 2005. Le présent rapport propose l'attribution de la dernière subvention pour la réalisation d'une opération de voirie à Lingolsheim, dans le cadre du premier programme de rénovation (ANRU1) dont la mise en œuvre se termine en 2020.

L'action du Département en faveur de l'agglomération strasbourgeoise s'est déployée ces dernières années au sein de 4 quartiers en rénovation urbaine et s'est concrétisée notamment par le financement d'aménagements de voirie.

1. L'engagement du Département en faveur de la rénovation urbaine

Concernant le premier programme de rénovation urbaine, le Département du Bas-Rhin aura participé à titre volontariste à la rénovation du quartier du Neuhof (10,43 M€), de la Meinau-Canardière (7,71 M€), de HautePierre (8,35 M€) et aura apporté une contribution globale de 2,14 M€ à la réhabilitation du quartier Europe (ex-Hirondelles) à Lingolsheim.

L'engagement global du Département pour ces quatre quartiers s'élève donc à 28,63 M€ depuis 2005 dont 96% sont payés à ce jour. L'année 2020 est la dernière année de mise en œuvre, le nouveau programme national de rénovation urbaine (NPNRU) devant prendre le relais sur 7 quartiers de l'Eurométropole, avec de nouveaux engagements pris par le Département.

Pour ce premier programme, si l'aide départementale a concerné prioritairement l'habitat (pour 55%) et les équipements publics (centres médico-sociaux, multi-accueils, gymnases...pour 28%), l'aménagement du réseau viaire a constitué également une part importante du soutien du Département. Sur l'engagement global de 28,63 M€, un montant de 4,7 M€, soit environ 17%, porte sur les aménagements de voirie.

2. Les aménagements de voirie

Ces aménagements visent à améliorer la desserte de chaque quartier et notamment la connexion avec les quartiers limitrophes et les avenues qui constituent un espace partagé par tous les modes de transport doux (piéton, vélo, tram). A l'intérieur du quartier, l'accessibilité au nouveau réseau d'espaces publics et aux îlots résidentiels est recherchée en évitant d'en couper le cœur par des déplacements de transit.

Il est proposé à la Commission Permanente d'approuver le financement de la dernière opération de voirie située rue Konrad Adenauer à Lingolsheim pour un montant de 92 500 € inscrit à l'avenant de sortie (CP/2015/69) de la convention de rénovation du quartier Tiergertel-Hirondelles à Lingolsheim, soit 21,43% d'un coût de 431 540 €.

Les crédits de paiement nécessaires seraient imputés sur l'autorisation de programme «FDEVURB2 2013-1», dont la situation est donnée ci-après :

Identifiant de l'AP	Libellé de l'AP	Montant de l'AP	Montant disponible sur l'AP (non engagé)	Montant proposé
FDEVURB2 2013-1	Projets structurants CTAS	10 175 549,54 €	791 512,17 €	92 500 €

La Commission territoriale de l'Eurométropole de Strasbourg, réunie le 09 mars 2020, a rendu un avis favorable à cette proposition.

Je vous demande de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant :

La Commission Permanente du Conseil Départemental, statuant par délégation et sur proposition de son Président, décide d'attribuer à l'Eurométropole de Strasbourg, une subvention d'un montant de 92 500 euros, pour la réalisation d'une opération de voirie rue Konrad ADENAUER à Lingolsheim dans le cadre du premier programme de rénovation urbaine.

Strasbourg, le 30/04/20
Le Président du Conseil Départemental



Frédéric BIERRY